

A ce moment, on lui fit prendre jusqu'à 120 grains de salicylate de soude dans les vingt-quatre heures pendant quatre jours, mais sans aucune rémission.

*16 décembre.*—L'état semble empirer; fièvre plus intense, aucune amélioration dans l'état fluxionnaire.

*17 décembre.*—Même situation que la veille; un peu de dyspnée, le pouls est à 120. A l'auscultation du cœur, le médecin traitant constate un dédoublement et souffle systolique rude à la base; depuis un jour ou deux, un peu de somnolence et d'incohérence dans l'idéation.

Révulsif dans la région du cœur, purgatifs.

*18 décembre.*—Appelé dans la matinée auprès du malade en consultation, je constate au niveau des gros orteils que la peau est tendue, luisante, légèrement violacée.

La fluxion articulaire est générale.

Les signes stéthoscopiques cardiaques paraissent moins nets qu'hier, pendant que les phénomènes cérébraux s'accentuent.

Du côté des articulations, l'état est stationnaire.

En présence de ces localisations viscérales, nous cherchons à maintenir la fluxion vers les jointures par l'application de rubéfiant sur les membres inférieurs, diurétiques, quelques purgatifs, lait.

On supprime le salicylate de soude. Je conseille de faire prendre 30 grains d'antipyrine dans le courant de la journée au cas où les douleurs seraient trop vives, de s'en abstenir si elles sont supportables ou si les localisations viscérales augmentaient d'intensité.

Pouls: 120. Température, 102°.

*23 décembre.*—Je suis appelé de nouveau auprès du malade, au milieu de la nuit.

Depuis le 18, les phénomènes cérébraux n'avaient cessé de s'accroître, le délire n'est pas continu, mais revient par période, et consiste en une grande incohérence d'idées et de paroles, mais sans grande agitation; jactitation, earphologie.

De plus, le patient est dans un état de prostration notable, d'affaiblissement marqué; le teint est mat, terne, le regard terne et les yeux errants sans aucune expression. Jamais de nausée, de vomissements ou de hoquet. La langue est sèche, les bords sont rouges avec un certain degré de fuliginoosité au centre.